



# 南の郷の風

## 自立 共生 感謝

10月になり、季節外れの台風も発生しましたが、秋の気配が感じられるようになりました。学校は、全生徒、全職員が完全燃焼で終わった体育大会でしたが、その余韻も冷めないうちに、文化発表会に向けての取組がはじまりました。2学期は、生徒の活躍することが多い期間ですが、それだけ自分を変えていくチャンスでもあります。南郷中学校では、各取組の前に自分の役割や目標を確認し、終わった後にその振り返りをするを“書くこと”によって自分の成長を確認するようにしています。それを、キャリア教育の視点からも自ら学ぶ機会にして、自分を知り、将来に向けて役立つ力にしてもらいたいと思います。

### 第42回文化発表会

～“自立 共生 感謝”を伝えるために～

本年度は“創”をテーマに掲げ、“青春の1ページを刻もう”をスローガンにして、例年以上の文化発表会を目指して、実行委員会を中心に開催されました。南郷中生全員の全力の発表を見に保護者の方々、地域の方々がたくさん来られました。各学年とも、総合的な学習の時間を中心に取り組んできました。本校は、1年生から3年生までキャリア教育の視点に立った一貫した取組ができるように総合的な学習の時間を見直してきました。1年生は、南郷町の特産物やお店を調べ（社会から学ぶ）、そこで働く人たちに視点を向けた発表でした。2年生は、平和学習・キャリア教育・ピアサポートをテーマに修学旅行の長崎原爆記念館で学んだこと、USJで働いていた方々から学んだこと、お互いを理解し協力し合うことの大切さなどそれぞれが自分の役割を十分に発揮した発表でした。3年生は、“命、人権”について、心に響き、考えさせられるテーマの劇でした。生きることの意味を考え、自分の今とこれからの生き方についてそれぞれの感じ方をしたことでしょう。鑑賞された方々は、生徒の発表に感心されたり、ほほえまれたり、涙されたりと南郷中生の成長を感じる文化発表会でした。

合唱コンクールは3年2組が最優秀賞を受賞し、11月8日に南郷ハートフルセンターで学校代表として、素晴らしい合唱をしてくれることでしょう。

今回の文化発表会の準備から発表までを通して、次のような成果が見られました。

- “自立”；自分の役割は何かを常に考えて活動する生徒が増えた。
- “共生”；集団への所属感や連帯感を深めようとしたり、お互いに声かけをして、コミュニケーションをとる生徒が増えた。
- “感謝”；活動を通して、感謝の言葉や行動を意識できるようになってきた。

体育大会に続き、学級や学年の友達と活動するなかで、周りからたくさんのお話を学び（他者から学ぶ）、自分の良さもたくさん発見（自ら学ぶ）できたようです。



## 南那珂地区中学校秋季大会結果

種 目	結 果
軟式野球	優勝 ☆県大会出場
サッカー	総当たりリーグ敗退
ソフトテニス 男子	団体戦；予選リーグ敗退 個人戦；入賞なし
ソフトテニス 女子	団体戦；予選リーグ敗退 個人戦；入賞なし
バレーボール 女子	3位
バスケットボール男子	3位
バスケットボール女子	3位
弓道	男子団体；準優勝 ☆県大会出場（女子も☆県大会出場） 男子個人 準優勝；山下潤真 君
バドミントン 右入賞者全員 ☆県大会出場	男子シングルス 小倉彪雅 君 3位 男子ダブルス 橋野翼 君・齋藤凌聖 君 準優勝 女子シングルス 岩切友花 さん 優勝 女子ダブルス 大田原莉子 さん・酒井蒔絵 さん 優勝 山下沙己 さん・田村彩菜 さん 4位
柔道	個人；芝元皓史郎 君 優勝 水元佑士 君 ☆県大会出場
陸上	男子1年 1500m 阿部一星 君 4位 ☆県大会出場 男子2年 1500m 上村倫太郎 君 2位 ☆県大会出場

### 〈県大会〉

種 目	会 場	実 施 日
野球	綾町錦原野球場	11月5日～6日
弓道	KIRISIMA ツワブキ武道館弓道場	11月5日
バドミントン	高鍋町総合体育館	11月5日
柔道	KIRISIMA ツワブキ武道館柔道場	11月5日
陸上	KIRISIMA ハイビスカス陸上競技場	11月5日

### 【11月行事】 ※変更の場合もあります。

〈連絡〉 2年生の“立志のつどい”の日程が変わります。2月9日（金）→8日（木）

1日（水）	宮崎シェイクアウト	16日（月）	テスト前部活動停止～21日
4日（土）	県中学校秋季体育大会～6日	20日（月）	振徳教育期間～24日
8日（水）	市小中学校音楽大会1年生 県英テスト（1年生）	21日（火）	期末テスト～22日
10日（金）	参観授業・学級懇談 3年生；高校入試説明会 2年生；学級懇談 1年生；修学旅行説明会	24日（金）	弁当の日
		26日（日）	振徳教育の日
11日（土）	数学検定	27日（月）	3年生三者面談予定～30日 ※各学級で日程調整
14日（日）	職場体験学習 ～16日		

早いもので、11月は2学期の期末テストが行われます。校内テストでは、これまでの県立入試問題や全国学力テスト、みやざき学力テストなどの問題を参考にして出題される教科もあります。どんな問題が解けるようにならなければならないのか・・・分析してみましょう。

学力を定着させるためには、学校での学習に加え家庭学習はとても大切です。帰宅してから夕食や入浴の時間があるように、学習時間も生活のリズムの中に組み込み習慣化しましょう。